Fecha: 10-08-2024

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general
Título: En Máfil piden administrador provisional para asumir deuda millonaria de sector educación

Tiraje: 4.800 14.400 Lectoría: Favorabilidad: No Definida

En Máfil piden administrador provisional para asumir deuda millonaria de sector educación

Pág.: 5 Cm2: 300,3

EDUCACIÓN MUNICIPAL. Alcalde reconoció que la situación es compleja y solicitó la intervención al ministerio y la superintendencia. Traspaso al SLEP es en 2025.

María Alejandra Pino C.

mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

 l alcalde Claudio Sepúlveda reconoció la difícil situación que atraviesa la educación municipal en Máfil. Desde 1997, se arrastra un déficit que hoy día se traduce en una deuda previsional nominal que alcanza los más de 1.300 millones de pesos, pero que con reajustes e intereses incrementa a 13 mil 948 millones de pesos, aproximadamente.

Ante este escenario, el jefe comunal precisó que el presupuesto municipal anual es cercano a los 2 mil millones de pesos v, desde esa perspectiva, indicó que proporcionalmente la deuda previsional "es bastante grande".

"Cuando el gobernador regional Luis Cuvertino dice que Máfil es uno de los municipios más endeudados, proporcionalmente sí somos uno de los más endeudados", indicó.

Lo anterior se suma a que el municipio se ha visto impedido -desde marzo de este año- de pagar la totalidad de la remuneración mensual a los docentes, "hemos estado pagando el 80 por ciento, el 90 por ciento", en el plazo establecido, precisó el jefe comunal.

Ello-según explicó-porque los recursos que llegan al municipio son insuficientes, debido a que el Ministerio "nos retiene un 20 por ciento porque tenemos una deuda previsional de



ESTA SEMANA SE LLEVARON ADELANTE LAS PROTESTAS EN EL LICEO.

arrastre hace muchos años".

ADMINISTRADOR **PROVISIONAL**

Ante esta situación, el alcalde informó que realizó gestiones a nivel nacional a fin de solicitar un administrador provisional.

"La semana pasada estuve en Santiago. El ministro nos escuchó, vio todo el historial de la deuda estructural que tenemos desde 1997, y nos aprobó transitoriamente esta figura, la cual estamos tramitando con la Superintendencia de Educación, y estamos tramitando con Hacienda para revisar el déficit de aquí a diciembre", detalló.

Y según informó, esta figura intervendría entre fines de agosto o principios de septiembre, hasta diciembre. En 2025, la educación municipal será traspasada al Servicio Local de Educación Pública (SLEP).

Con la intervención de un administrador provisional-explicó- se busca garantizar el pago de las remuneraciones íntegras a los profesores.

INCERTIDUMBRE

Durante la semana, profesores y apoderados del Liceo Gabriela Mistral y de la Escuela Alabama se manifestaron. Varios fueron los motivos de la acción. Sumado a las deudas previsionales y de sueldos, acusaron falencias en la infraestructura, falta de calefacción y de transporte para los estudiantes.

Macarena Vásquez, profesora y presidenta del consejo gremial del Liceo, señaló que existe incertidumbre frente a las soluciones que plantea la autoridad comunal e indicó que los dineros del Estado "siempre han llegado, la administración es la que no ha hecho los usos adecuados, no puedo decir si hay dolo o no, pero los recursos llegaban y a lo mejor la administración no fue suficientemente buena..."

En tanto, y frente a la posibilidad de que intervenga un administrador provisional, dijo que "no está aprobado, y tenemos el miedo, mientras esperamos que se apruebe su llegada, ¿qué va a pasar con nuestras remuneraciones?".

Y planteó que existen otras situaciones. "Algunos hemos comprado acciones en Coopeuch, por las cuales deberíamos recibir alguna remesa. Hasta el día de hoy, por planilla, nos siguen descontando Coopeuch, pero nunca ha llegado ese dinero", planteó. Asimismo, que los costos de muchos insumos que utilizan en clases son asumidos por los propios docentes.

Por otra parte, la presidenta del Centro General de Padres y Apoderados del Liceo, Ingrid Soto, apuntó a la gravedad de la falta de transporte escolar, ya que -dijo- "casi la mitad de los alumnos del colegio es de zonas rurales".

Además, acusó que "llevamos años con problemas de calefacción, adentro del liceo es un verdadero refrigerador. En pleno invierno no se puede estar allí, hay niños que se resfrían constantemente. El año pasado los chicos iban con frazadas y guatero". C3